
【香港商報訊】記者區天海報道：海關20年來首
次搗破搖頭丸製毒工場，前日在大角咀拘捕一名19
歲男子，他以 「一條龍」式自行製毒和銷售，設有製
毒工場的所有工序，相信毒販在暑假在港建立一條生
產線，將毒品供應本地市場。行動中檢獲大批受管制
和具高度危險性的化學物品，以及約 4.5 公斤搖頭
丸，市值約110萬元。

檢逾百萬元搖頭丸及化學品
海關毒品調查科毒品調查第一組高級調查主任張廣

達昨日稱，關員前日在大角咀進行反毒品行動，截查
一名目標男子，將他帶到附近一個商業大廈單位進行
搜查，並在單位內發現有大量化學品，包括甲酸、甲
苯、二甲苯、二氯甲烷、二甲基甲醯胺、乙醚、丙
酮、丙醇、硫酸、聚乙烯、有機溶劑和腐蝕性液體
等，當中甲苯、乙醚、丙酮和硫酸4種是化學品管制
條例下附表三所列明的受管制化學品，相信該批化學
品用作製造搖頭丸。

人員在單位內檢獲 4.5 公斤搖頭丸和 125 克海洛
英，市值約110萬元，隨即將該名19歲男子拘捕，他
報稱無業，相信有黑社會背景。

拘19歲男稱網上自學製毒
經初步調查，涉案製毒工場是疑犯租用，營運約1

個月，月租約4800元，面積約200呎，他自稱在網上
學習製毒，部分化學物品在本港購買，部分則在網上
購入。調查顯示，製毒工場雖面積不算大，但內裏設
有製毒工場的所有工序，包括加熱、提煉、蒸餾和將

晶體製成固態毒品的 4 個工序，並以 「一條龍」方
式，即從原材料入貨、製毒和分銷一手包辦。

此外，因化學物品有高度危險性，對其他租戶和市
民的安全有極大影響，根據初步估算，如果將該批化
學品若全部製成搖頭丸，可製造約 12 萬粒，約值
1000萬元，海關相信已成功從源頭堵截販毒分子製
毒和將毒品流入市面。

最高可判終身監禁
張廣達稱，由於過去搖頭丸大多從歐洲入口，所以

本港極少有發現，今次是海關20年來首次發現搖頭
丸製毒工場，至於搖頭丸的純度，則有待政府化驗所
檢驗。相信因暑假臨近，販毒分子在暑假製造毒品在
本地建立一條生產線，供應本地市場。海關指出，販
毒和製毒屬嚴重罪行，一經定罪，最高可被判處罰款
500萬元及終身監禁，市民勿以身試法。

此外，暑假臨近，海關呼籲家長多加留意子女，是
否會突然有大量收入和名貴物品，避免被販毒集團利
用進行販毒活動。

海關20年來首破搖頭丸製毒工場

涉案製毒工場。
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操縱正利股價暴升8倍再單日大跌九成

三男女罪成判囚52至80個月

【香港商報訊】記者戴合聲報道：就保安局局
長鄧炳強日前表示，將推出便民的通關措施，包
括在新皇崗口岸及將重建的沙頭角口岸，採用
「一地兩檢」安排、研究現有口岸在有條件下亦

可採用 「一地兩檢」，以及研究在除夕等特別日
子延長過關時間，港區全國人大代表召集人、民
建聯副主席陳勇昨日表示歡迎，並認為新措施進
一步促進兩地交往。

陳勇認為， 「一地兩檢」自2007年率先在深圳
灣口岸實施，並擴展至2018年啟用的高鐵西九龍
站，多年的實際運作反映此模式甚為便利旅客，
亦大大提高通關效率，故此他支持港深兩地政府
藉新皇崗及沙頭角口岸重建之機，落實新過關模
式。此外，陳勇認為，現有的香園圍/蓮塘口岸的
設計，亦具備條件改為實施 「一地兩檢」安排，
故建議兩地政府盡快就此展開討論。

另一方面，陳勇十分支持當局研究在特別有需求

的日子延長過關時間，並期望有關特別安排在實施
一段時間後，能作為恒常安排，包括到每個周末及
長假期，讓羅湖及落馬洲支線管制站時間延至凌晨
2時才關閉；長遠而言，港深兩地的交流不應受時
間所限，故認為應做好24小時通關口岸的總體布
局，包括率先在深圳灣及香園圍/蓮塘實施24小時全
面通關，在需求不斷增長後，研究更多口岸逐步落實
全面24小時通關，以助香港更好地融入大灣區。

冀落實「合作查驗、一次放行」模式
最後，他認為，兩地政府應以 「合作查驗、一

次放行」為兩地關通過模式的短期重大目標，故
期望兩地政府能繼續研究在其他將重建、升級改
造或新口岸，落實 「合作查驗、一次放行」或
「一次過檢、無感通關」嶄新通關模式，利用高

科技讓兩地通關進一步便利化、智能化，並讓大
灣區生活一體化邁向更高質量發展。

【香港商報訊】記者馮仁樂報道：路政署昨日
與奧雅納－建盛（亞洲）顧問聯營簽署東九龍智
慧綠色集體運輸系統的勘查、設計及建造顧問合
約。顧問聯營組成的專業團隊除了奧雅納工程顧
問公司和建盛（亞洲）工程顧問有限公司外，還
包括本地的財務顧問萊坊測量師行有限公司、規劃
顧問KTA規劃顧問有限公司、內地工程設計顧問
華設集團，以及其他不同範疇的專業成員。顧問聯
營會全力推展項目的規劃、勘查及設計工作。

路政署發言人說，擬議的東九龍智慧綠色集體運
輸系統將為觀塘北部上坡地區提供便捷的交通服
務，接駁至港鐵彩虹站和油塘站及主要公共運輸交
匯處，為上坡地區超過30萬名居民提供更多出行選
擇，同時有效減少道路交通擠塞對公眾出行的影響。

下半年邀供應及營運商交意向書
政府計劃於今年下半年邀請國內外的供應商及

營運商提交意向書，以掌握他們對建造及營運有
關系統的意向及能力，同時邀請他們就項目的不
同範疇提供意見。我們爭取於2026年為項目的建
造工程招標，目標是於 2027 年批出合約，並於
2033年或之前竣工。

擬議的東九龍智慧綠色集體運輸系統的初步走線
全長約7公里，包括長約6公里的高架橋和長約1公
里的隧道，全線設有8個車站，由港鐵彩虹站附近
的彩虹東，經彩雲、順利、順安、秀茂坪、寶達及
馬游塘，連接至港鐵油塘站附近的油塘東。

【香港商報訊】記者戴合聲報道：颱風 「派比
安」已遠離本港，天文台昨日中午取消所有熱帶氣
旋警告信號。因應全球暖化導致極端天氣不絕，本
港亦經常在暴雨下發生嚴重水浸事件，引起公眾關
注。民建聯立法會議員李世榮等人昨日召開 「防控

水浸黑點大行動2024」記者會，公布該黨發現全港
有91個水浸黑點，比政府紀錄的4個為多，當中九
龍城佔最多，有13個，會促請當局盡快處理。民建
聯又提出多項建議，包括諮詢區議會更新水浸黑點
名單、加設短期防洪設施等。

促諮詢區議會更新黑點名單
民建聯指出，現時政府亦有水浸黑點

系統，根據雨水排放系統的排洪能力、
以往的水浸紀錄、接獲的水浸投訴及相
關地點的防洪標準而編製。政府的水浸
黑點數目有4個，但名單上的黑點，主
要用以監察為減輕該等黑點發生水浸而
採取的維修及紓緩措施的成效，並不宜
用來說明本港任何一處的實際或潛在水
浸風險。

「防控水浸黑點大行動2024」是由區
議員及地區幹事職員，實地搜集一些有
實際或潛在水浸風險的水浸黑點，讓當

局作參考，避免雨季時發生水浸。 該黨關於水浸黑
點的觀察有4項，包括雨水超過排水系統負荷；沙泥
樹枝堵塞渠道，引致雨水積聚地面；河道及海水倒
灌；雨水湧入商戶或屋苑。

倡設水浸預警通報系統等六建議
這次調查共發現91個水浸黑點，當中主要涉及雨

水積聚地面。香港有8個；九龍有45個；新界有38
個。而18區之中，有最多水浸黑點的是九龍城，有
13 個；其次是黃大仙，有 12 個；排第三的則是離
島，有10個。

在91個水浸黑點當中，有78個屬於政府管理，有
13 個屬於私人管理（當中大部分屬於領展和港
鐵）。 民建聯表示，會將相關黑點的資料通報有關
部門作跟進，促請相關部門盡快處理。另外，該黨
又提出多項建議，包括諮詢區議會更新水浸黑點名
單；加設短期防洪設施；加裝沙井水位檢測預警設
備；設立水浸預警通報系統；研究提升香港整體排
洪標準。

【香港商報訊】記者萬家成報道：廖孖記腐乳
早前有樣本被食安中心驗出含有過量蠟樣芽孢桿
菌，其後宣布結業。第四代傳人廖晃業昨日透
露，由30年前開始從一個港人經營的內地供應商
購入 「生腐乳」，再在本港廠房加工，強調並無
隱瞞。廖晃業又多次向食安中心致歉，表示近日
家人回應過敏，現時看不到店舖有重開的可能
性，去到他這一代會成為歷史。

廖晃業昨日出席電台節目時確認，由30年前開
始，他們從一個內地供應商購入 「生腐乳」，再在
本港廠房發酵、養汁、調味、包裝。他續透露，供應
「生腐乳」的內地廠房是由香港人經營，。
他解釋，因為30年前排污條例更新，要求生產

腐乳過程中產生的濃酸水，要淡化成清水才能排
除，但公司廠房未能符合要求，才要改為從供應
商買入白腐乳，形容是 「過不到時代的一關」，
不能生產 「生腐乳」，但強調並無隱瞞。

對於不是整個工序在香港製造，廖晃業承認市
民感覺可能會落差，廖孖記腐乳招紙上寫着 「調
味精良、親自監製」，是祖父留下來的口號，不
是逃避 「香港製造」的字眼。他說，出產廖孖記
腐乳花了很多時間人力，亦用了最好的材料，認
為售價是合理，對得起目前價錢。

廖晃業說，已遣散少於10名員工，所有食品已
下架，現時看不到店舖重開的可能性，又稱廖孖
記去到他這一代會成為歷史。

另外，海關昨晚表示接獲舉報，並正作出跟
進，如發現違反商品說明條例的情況，會採取適
當的跟進行動；又指在處理相關個案時，須考慮
個別事件的實際情況及相關證據，才能判斷是否
有抵觸條例，不能一概而論。

東九龍智慧綠色運輸
系統顧問合約批出

廖孖記傳人承認
購內地「生腐乳」加工

新皇崗口岸料採一地兩檢
議員倡擴至香園圍/蓮塘口岸

調查：全港有91個水浸黑點

九龍城黃大仙為重災區

【香港商報訊】細價股正利控股於2016年3月上市後，股價暴升8倍，
約於5個半月後單日大跌九成，1男2女 「造市」 被證監會控告串謀進行虛
假交易。經審訊後，陪審團裁定3人罪成，暫委法官游德康昨日於高等法
院判處3人監禁4年4個月至6年8個月。

【香港商報訊】記者唐信恒報道：2024書展主題
講座— 「《香港志‧自然》：自然環境保育在香
港」昨日舉行，邀請到其中3位《香港志‧自然》
「環境保護與生態保育」卷作者：前環保署副署長

區偉光、香港濕地保育協會創辦人劉惠寧與長春社
總監蘇國賢主講。

區偉光稱，深信透過保育與發展可達到平衡，有足
夠措施可避免不良影響、做到補償措施。他舉例指，
1993年機場需要燃油接收站，正位處於沙洲，當時有
人提出反對，於是在沙洲建立海岸公園，海岸公園法
例成立，另一雙贏思維實際例子為香港濕地公園，
是天水圍發展後的補償措施，變成國際濕地公園。
至於2002年塱原事件是環保重要里程碑，鐵路變成
以隧道方式興建，環保團體參與共同監察，雙贏思
維已於環保署環保學院加入為必修課程。

保育要思考如何增加生物多樣性
劉惠寧提出3項保育建議，在保育時要思考如何增

加生物多樣性、修復濕地環境和經常被火燒山坡上
恢復森林，透過建基於自然的解決方法，可達致大
自然、氣候與人類提供共贏。他還點出新田科技城
已通過環評，政府提到會把新田餘下濕地建立為三
寶樹保育公園，而當局早前邀請顧問進行環評報告
提到要設立濕地保育公園，但缺乏詳細資料交代如
何管理，同時未有考慮大議題如氣候轉變，不論漁
塘或基圍都可在下雨時儲存大量水，因此對未有談
及濕地防洪功能是一個不足之處。

蘇國賢提到，植樹工作面對很多挑戰，日治時期
很多樹遭伐掉，如用作維持醫院發電機，戰後1950
年左右，林地覆蓋只有4%，多年努力後2016年已達
接近25%，當時種植很多本地樹馬尾松，以保護水
土，希望在5至10年成林，但後來發現樹種、間距
非常一致，多樣性不足，故開始轉型嘗試種植多種
不同本地樹種，希望為本地野生動物提供果實與棲
息地，更期望透過《香港志》讓各位知道今天有很
好環境仍需很多努力和大家協助。

三環保專家深信
保育與發展可達雙贏

證監：致力維護巿場廉潔穩健
證監會法規執行部執行董事魏弘福（Christo-

pher Wilson）在法院外表示歡迎法庭裁決，指本
案為首宗經高院陪審團審訊後定罪的操縱巿場案
件，刑期亦屬同類案件中最長，是證監會打擊操
縱巿場行為的重要里程碑，亦向公眾發出明確信
息，證監會絕不會容忍任何類型的操縱巿場行
為，將繼續採取執法行動，致力保障投資者及維
護香港巿場的廉潔穩健。

3名被告為薛伊琪、林穎琪及譚焯衡被控一項串
謀進行虛假交易罪。控罪指，3人於2016年3月29
日至2016年9月7日期間，與孫文、何銘軒及其他
身份不詳的人一同串謀發出或致使發出正利控股

有限公司證券的買賣盤，就該正利控股在香港聯
合交易所有限公司營辦的證券市場交易的證券，
意圖使其具有、或相當可能具有造成交投活躍的
虛假或具誤導性表象的效果，導致股價暴升8倍，
之後約於五個半月後，單日再大跌九成。

法官：須判處阻嚇性刑罰
游官判刑時指，本罪最高刑罰為監禁10年及罰

款 1000 萬元，並引述案例指操縱巿場是嚴重罪
行，會打擊巿場的安全性，除了為犯案者帶來利
益，亦會引致公眾蒙受龐大損失，必須判處阻嚇
性刑罰。

游官指，本案涉及大規模的虛假交易及複雜的
串謀計劃，並涉及國際跨境犯罪元素，而本案3名

被告雖然不是主腦，但在犯罪計劃中亦付出大量
努力，而計劃主腦及高層已經逃逸，很大機會無
法尋回，案件損害了香港作為國際金融中心的聲
譽和形象。

雖然案件規模龐大，但3名被告非案中主腦，游
官認為不應判處最高的10年監禁。首被告薛伊琪
在案中直接收取高層孫文和何銘軒的指示，考慮
到其角色和判刑須起阻嚇，游官將量刑起點定在7
年監禁；譚焯衡在案中收集交易數據，隸屬於孫
文的手下，同樣採用7年作為起點；林穎琪在案中
參與程度最低，故採用5年作為起點。

3人非主腦酌情權減刑4個月
辯方在求情時，指本案有檢控延誤，游官認為

考慮到調查本案的複雜性，控方在2020年將案件
帶上庭並不屬於延誤，惟案件由 2021 年轉介高
院、至2024年4月開審，被告在這段時間無疑承
受巨大的壓力，故游官行使酌情權減刑4個月；另
外，游官顧及到林的兒子有特殊需要，故額外減
刑4個月。最終，薛和譚判監6年8個月，林判監4
年4個月。

證監會法規執行部執行董事魏弘福歡迎裁決，認為是
證監會打擊操縱巿場行為的重要里程碑。 電視截圖

民建聯立法會議員李世榮（中）等人召開 「防控水浸黑點大行動
2024」 記者會，公布該黨發現全港有91個水浸黑點。

三位參與《環境保護與生態保育》卷的作者區偉
光教授BBS（右二） 、劉惠寧博士 （左二）、蘇
國賢先生（左一）分別發表主題演講及對談。

記者 蔡啟文攝

東九龍智慧綠色集體運輸系統車站分布圖。
政府新聞處


